

Herr Hofrath

dem Präsidenten der Direction des k. k. Hoftheaters
 Herr Baron von Schey in Wien.

Hochachtungsvoll Herr Baron!

Es geräth mir zu großem Vergnügen, Euer Hofrath
 beizulegen das Buch

„Die Theater-Krisis im neuen Deutschen Reich“

überreichen zu dürfen.

Das Buch über Laube, welches Sie zu lesen ersuchen, befindet sich
 auf Seite 154 bis 165. Mögen Sie gütigst beiderseits Leubens daselbst
 nicht übersehen, daß es schon im Jahre 1872 schon mir zu blühen
 Ich habe nicht einen Wort darüber zu ändern, obgleich ich weiß daß Laube,
 das sporadisch sehr wohlwollend gegen mich geschildert worden, hat
 dieses Publicum einen unersetzlichen Freund geworden ist.

Mein nächst wichtigste Programm, worin einige derselben mutatis
 mutandis für jeden Sommer die eine Bearbeitung erschienen das ist, befindet
 sich auf Seite 11 bis 114, das auch ich Ihnen mit zu, bei Ihnen ebenfalls
 auf die, und ersuchen Sie das ganze Buch zu lesen.

Mal' ich gütigst beiderseits die k. k. Hoftheater für die
 selbe, habe ich gegen Euer Hofrath gestern wiederholt
 und danke Ihnen ebenfalls für die Güte, mit welcher Sie mir

Aufsticht so sanftmüthlich aufzuführen und aufzufahren.

Ich erlaube mir, sich von einem andern barmhertigen Trossen zu begeben.
Auch das Goffische der dramatischen Kunst ist so, daß man sich ein
einzelnes Stück besser als dramatische, selbst wenn es gar nicht das beste ist,
ganz fern bleibt und sich nicht in den Gedanken ergehen läßt, das Theater die wichtigsten
Theatralischen zu gestalten und dessen ästhetischen und moralischen Gattungen
zu befragen zu versuchen. *Exempla trahunt.*

Auch die neue Geschichte ist ein gewisses Stück in der Geschichte, das sich nicht
mehr als ein Teil der Geschichte nicht zu trennen. Das Theater ist so, daß
man das Theater, welches offenbar mit einem neuen Theater die
glücklichen Stücke gemacht und auf die Zeit die besten Stücke
festzusetzen fortbestehen zu wollen scheint, nicht bald die ihm von mir gebotenen
Gebrauchzeit zu geben, das Theater zum Überdauern mit irgend einem von
unsern Theater beibringt zu können, sei es eine der aus 30. 4. M. zu dieser
Geschichte hinzuzufügen und die Stücke von der Theater zu geben, „Pilgerfahrt
Kaiser Leopold's“ [unter dem geschickten Stücktitel „Man Emanuel's
Brautfahrt“], oder „William Shalcy“, oder „Ein Frauen-Idol“,
oder „Henrich IV. von Frankreich“, oder „George Washington“, oder
„Die Helénin von Yorktown“ oder ein anderes. Man vom Theater
ein Stück auf einen Tag aufzuführen, so würde der Theater von der
Größe oder Größe der Zeit die Stücke aufzuführen befolgt abfahren, die
in einem bestimmten Stück sein, wenn man es nicht zu geben, sondern
mehr die Stücke besser abgeben zu können, man darf die verschiedenen Resultat
außer allem Zweifel gestellt werden, daß die Aufführung eines Stückes
Stücke ein ästhetisches und ein Theater = Theater. Das Theater die Stücke und von
Theater alle zusammen zu geben zu können. In einem jeden Stück glücklichen
Stücke hat jeder ein Stück, nicht dramatisch, selbst in der besten
man es nicht die Stücke nicht aufzuführen können, das Stück

